

El Eco de Cartagena

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6920

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MIÉRCOLES 2.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LAS MUJERES QUE QUIEREN VOTAR.

Mlle Hubertina Auclort, directora del periódico «La Ciudadana» trata de influir nuevamente sobre el Cuerpo legislativo francés, á fin de alcanzar el voto electoral para las mujeres.

En efecto, la célebre propagandista francesa ha dirigido una nueva petición á la Asamblea.

Hé aquí algunos de los principales párrafos del proyecto de Mlle Auclort.

«Acordaos de que las mujeres constituyen la mitad de la nación.

«A la vez que responsables, contribuyentes y miembros de la sociedad, las mujeres deben de tener los mismos derechos que los hombres.

«Para que Francia entera se halle representada en las Cámaras y para que el sufragio sea verdaderamente universal, es preciso que las mujeres sean electoras.

«Ya que pretendéis suprimir el sufragio restringido para la elección de los senadores, suprimid, al mismo tiempo el sufragio restringido para la elección de los diputados: llamada á votar á las mujeres, como votan los hombres.

«Os rogamos señores, que pongais en la nueva constitución un párrafo, por el cual se autorice á las mujeres á ejercer sus derechos de francesas y de ciudadanas.

«No hareis una Constitución republicana si conservais en la ley la desigualdad de derechos entre hombres y mujeres, siendo como son los dos sexos, iguales en tributos y responsabilidades.

«Una constitución que divida, como hasta la fecha, á la nación en dos campos, á saber, el de los reyes—hombres soberanos—y el de los esclavos, mujeres explotadas, será una Constitución autocrática que nacerá sin vida alguna.

«Os pedimos, señores, en nombre de las ciudadanas francesas, y en interés de los hombres y de las mujeres, que tengais el valor de hacer una Constitución que reconozca en todos, franceses y francesas, á la par que los mismos deberes, iguales derechos civiles y políticos.»

LOS PERROS EN LA PELUQUERIA.

El «Figaro» de París publica una serie de fisiologías interesantes.

Un aficionado á los perros se entretiene en observar la actitud con que estos animales esperan en la peluquería á que sus amos saigan de entre las manos de los artistas capataces.

Dice así:

«El parroquiano se sienta en el sillón de espalda movidezo; y el pe-

ro, que no tiene el recurso de leer entre tanto los periódicos, se instala de manera que pueda ver cómodamente á su amo y al artista que lo afeita.

«Ése la desconfianza en los ojos del perro. La primera operación que consiste en cubrir con un blanco peinador las espaldas de su amo, causa cierta indignación á Turco, ó á Sultan, etc.

El bravo y fiel animal expresa visiblemente lo intempestivo que parece aquel disfraz.

Cuando la espuma del jabón transforma momentáneamente á su amo en *pierrat*, el perro aulla y mira con malos ojos al peluquero. Al adelantarse éste, navaja en mano, el can se impacienta; pero el instinto le dicta la más completa calma.

Ya en el momento de pasar el hierro por el bigote parece ser víctima de una tortura y el perro va á lanzarse sobre el «Figaro»... Más por fortuna ha desaparecido ya el peinador, el amo se levanta alegre y satisgado y acaricia al animalito, el cual no puede ocultar su satisfacción, y e lanza fuera del establecimiento mieldosa voz.

—¡El primero!

NOTICIAS DEL CÓLERA.

El consejo municipal de Aix ha votado un crédito de 15.000 francos para los gastos necesarios de la epidemia.

La causa que ha hecho agravarse la situación de la epidemia en Cete ha sido, según dicen de aquel punto, el calor sofocante que allí se deja sentir.

Ha llegado á Montpellier, de vuelta de Tolón, los estudiantes de aquella ciudad, siendo recibidos en la estación por el prefecto, el alcalde, el decano, profesores y muchos estudiantes y acogidos con vivas demostraciones de simpatía. El decano les felicitó por su abnegación. Después de permanecer algunos instantes en la sala de desinfección salieron de la estación, recibiendo de centenares de personas, que les esperaban fuera, muchas felicitaciones y apretones de manos.

De Tolón dicen que con motivo de la proposición del teniente alcalde Toncas, ha ido á París una comisión encargada de pedir al gobierno el saneamiento de la ciudad por interés nacional.

El alcalde ha dirigido un nuevo aviso á los emigrantes invitándoles á esperar la orden de las autoridades para volver á entrar en la ciudad.

Según resulta de una estadística hecha últimamente, desde que co-

menzó la epidemia, ha habido allí 6.000 atacados y 800 defunciones.

La situación del pueblo de Omergues es gravísima; han ocurrido en un día en esta villa de 500 habitantes, 34 muertos casi todos fulminantes; la villa no tiene médico, de suerte que los infelices atacados por la epidemia mueren casi todos sin cuidados. Los habitantes entorpecidos por el terror, huyen en todas direcciones, llevándose únicamente los objetos preciosos.

El proyecto, M. Huet, se ha dirigido á dicha villa, encontrándola desierta, los enfermos abandonados, los cadáveres tendidos aquí y allá, muchos enfermos tiritando de frío, sin ropas de cama, ni fuego, ni medicamentos. Se han enviado de Sisteron socorros de toda clase y 25 féretros. En el cementerio no se podía cavar más que un metro de profundidad, á causa de la naturaleza del suelo, por lo que el prefecto de los Bajos Alpes ha comprado inmediatamente un terreno para proceder á los enterramientos durante este lúgubre periodo.

«¡Qué horrible! Dos sepulcros improvisados llevan al cementerio á dos supuestos muertos, y al llegar cerca de la fosa, uno de aquellos crea notar que uno de los cadáveres se mueve. «¡Si los frotáramos un poco, todavía!» dice á su compañero; y, en efecto, los frotan y los muertos vuelven á la vida, y lo que es más prodigioso, se han curado.

Los tres enfermos que se encontraban en la ambulancia de cólicos de Lyon han salido curados, y la ambulancia se ha cerrado por no haber ningún otro caso de cólera en aquella ciudad.

La suscripción abierta en Tolón con motivo del cólera, asciende á 204920 francos 30 céntimos.

La abierta con el mismo objeto por ministro de Marina se eleva á 49933 francos.

De una estadística hecha en Tolón, resulta que la epidemia ataca sobre todo á los viejos, lo cual puede prestar cierto apoyo á las teorías del doctor alemán, que pretende que el cólera no ataca más que las personas debiles.

Las noticias de Francia é Italia no se reciben, no acusan novedad en el curso de la epidemia. Los casos en los pueblos de la frontera son pocos, únicamente en Omergues, es donde se ve grandes extragos; casi en su totalidad están invadidos los pueblos de la frontera.

En el Lazareto de S. Simón exis-

ten 12 buques con 275 tripulantes, y 15 pasajeros.

En Mahón, hay 30 buques, con 428 tripulantes y 18 pasajeros.

En Pedrosa 41 buques, 356 tripulantes y 22 pasajeros.

Por la dirección general de Sanidad se ha dirigido una circular á los gobernadores de diversas provincias y comandante general de Ceuta y delegados del gobierno en Ceuta y Gran Canaria, fijando reglas para el nombramiento del personal temporero de las direcciones de Sanidad y lazaretos marítimos y terrestres, disponiendo en ellas que dichos nombramientos se hagan siempre á propuesta de los gobernadores, los cuales, solo cuando necesidades urgentes del servicio lo exijan, podrán nombrarlos interinamente, dando cuenta á aquel centro para la aprobación de los mismos. De igual modo los gobernadores participarán á la dirección cuantas alteraciones experimente dicho personal consultándola previamente, si fuese posible, con aquel centro que expedirá los nombramientos á que la sustitución dicese lugar.

Noticias generales.

A consecuencia de haberse descubierto una conspiración en Méjico, contra el gobierno, han sido presos los generales Ramirez y Megia, y dos paisanos más, los que han sido fusilados por condenación de un consejo de Guerra.

Ha llegado á Madrid, el capitán general de este Departamento, Sr. La Pezuela.

Los periódicos franceses dicen que continúan las negociaciones entre Francia y China para venir á un acuerdo y que la indemnización que debe percibir Francia, se reducirá á cambio de ventajas comerciales.

La destructora plaga de la langosta ha caído en proporciones temibles en Alora, Coin, Cartama, Carratraca, Casarabonela, Pizarra y Alhaurin el Grande.

Dícese que próximo á la República de Andorra, pero encavado dentro de nuestro territorio en la provincia de Lérida, existe un *petit Monte Carlo*, en donde se reúne la crema de los jugadores del principado de Cataluña.

Los nihilistas han hecho saltar el polvorin de Kazan [San Petersburgo] y cinco edificios en donde estaban varios servicios públicos.